



Communiqué de presse

Neuchâtel, le 24 septembre 2024

La start-up 4K-MEMS remporte le Prix BCN Innovation 2024

La société neuchâteloise 4K-MEMS décroche le Prix BCN Innovation 2024. Elle empoche le montant de CHF 150'000 pour développer ses émetteurs infrarouges. La cérémonie de remise du Prix s'est tenue le mardi 24 septembre 2024 au Théâtre du Passage à Neuchâtel, en présence de près de 300 personnes.

Pour sa 15^e édition, le Prix BCN Innovation a consacré la start-up 4K-MEMS, qui a développé des émetteurs infrarouges permettant de créer des appareils spectroscopiques miniatures. Ces minuscules dispositifs de mesure peuvent être notamment utilisés pour déterminer la qualité des produits alimentaires, analyser les sols pour l'agriculture ou encore effectuer des diagnostics médicaux.

La solution de 4K-MEMS, emmené par le chercheur Matthias Imboden, met en lumière une nouvelle architecture d'émetteurs infrarouges construits sous la forme d'une petite puce. Celle-ci, d'une dimension d'environ 1 millimètre, miniaturise un système de mesure pouvant être par exemple intégré à un smartphone. La technologie infrarouge est utilisée pour détecter différents matériaux ou des gaz tel que le CO₂.

Une puce innovante pour des applications grand public
« Les finalistes ont tous trois présentés des projets très technologiques de qualité, souligne Yves Perriard, professeur à l'EPFL et président du jury du Prix BCN Innovation. Le jury a été séduit par les applications variées de cette puce innovante. L'analyse pointue du marché, la réflexion avancée quant à la commercialisation, ainsi que les nombreux débouchés grand public ont, entre autres, permis de désigner 4K-MEMS comme lauréat ».

Les deux autres finalistes de l'édition 2024 étaient Actival et Cassio-P. La première société propose un aligneur dentaire multifonctionnel, sous la forme de gouttières intégrant des canaux microfluidiques remplis d'un liquide antibactérien. Quant à la deuxième, elle fabrique des dispositifs optiques miniatures, grâce à une technique innovante qui combine des micro-optiques avec des plaques de verre usinées en 3D au laser. Pour la seconde fois dans l'histoire du Prix BCN Innovation, les finalistes ont également reçu une récompense de CHF 10'000 chacun.

Rappelons que le Prix BCN Innovation décerné par la Banque Cantonale Neuchâteloise a pour but de favoriser la réalisation de projets novateurs dans les domaines économique et scientifique dans le canton de Neuchâtel. La soirée de remise a une

nouvelle fois célébré et mis en lumière la fabuleuse diversité de l'innovation neuchâteloise et l'engagement des actrices et acteurs qui la font vivre.

En préambule de la soirée, Jean Studer, président du Conseil d'administration de la BCN, a dressé le bilan plus que positif de ces 15 éditions. Il a profité de l'occasion pour rendre hommage au travail et à l'investissement du jury, dont c'était la dernière cérémonie pour certains de ses membres. En effet, après plusieurs années au service du Prix BCN Innovation, le président du jury et trois autres jurés officiaient pour l'ultime fois. Une nouvelle composition sera en place pour l'édition 2025.

D'autres informations complémentaires se trouvent sur : www.bcn.ch/prix-innovation

Des photos de la soirée sont également disponibles sur demande.

Contact

Fabienne Courvoisier
Responsable Communication & Pôle économique
T +41 (0)32 723 64
presse@bcn.ch

La Banque Cantonale Neuchâteloise (BCN)

La BCN offre les services d'une banque universelle de proximité. Basée à Neuchâtel, elle emploie 316 collaboratrices et collaborateurs et 20 apprenti-e-s. Plaçant le public neuchâtelois et les entreprises du canton au centre de sa politique d'affaires, elle propose une gamme complète de prestations et services bancaires. Seul établissement financier neuchâtelois à disposer de tous les métiers de la banque, la BCN est leader sur son marché. Elle a pour ambition d'être le partenaire bancaire de référence et d'accompagner ses clientes et clients, ses collaboratrices et collaborateurs et l'ensemble de la population dans toutes les étapes de leur développement. Elle offre à sa clientèle le réseau bancaire le plus important du canton, constitué de 11 points de vente, d'un parc de 55 bancomats et appareils de versements, d'un centre de conseils téléphoniques et de e-services (BCN-Netbanking et BCN Mobile Banking) performant. Etablissement de droit public, la BCN bénéficie, contre rémunération, de la garantie totale de l'Etat de Neuchâtel.